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6月 12日早上7：30，桑田路上的宁波职
教中心门口排起了队，此时，距离学校通知的
2021级中高职一体化“城市轨道交通运营服
务（运营管理）”订单班面试还有整整一个小
时。当天，招生共40人的该班级，面试人数约
1000人，可见其受欢迎程度。

面试主要分两部分，一部分是身高、色盲
色弱的测量，专业要求学生无色盲色弱，男生
净身高不低于 165厘米，女生净身高不低于
158 厘米；另一部分是现场与面试老师的交
流，老师们会询问学生为什么选择报名该专
业，平时的兴趣爱好和特长，体育以及文化课
的日常表现等各方面的内容，通过学生的回
答，既了解学生的更多信息，也观察其语言表
达和与人沟通的能力。

记者采访了从面试室出来的几位同学，来
自七中的应柯琦说自己对这个专业有所了解，
平时坐地铁的时候看到站点的乘务员、值班
长，觉得工作方向也不错，所以今天来面试看
看能不能被录取。来自东恩中学的蔡同学则表
示参加面试是为了多一个选择多一个机会，最
终还要看自己的中考成绩。

正在排队等候领取号码的周女士告诉记
者，儿子就读于高新区信懋中学，以儿子的成绩
进入普高有点难度，中高职一体化的轨道交通
订单班是个不错的选择。但是看着长长的队伍，
周女士也担忧地表示，这么多人竞争，不知道能
不能被录取。

而在报告厅内听了2017年毕业生吴锦龙
分享的家长陈女士，则感觉到了专业的发展空
间。分享中，吴锦龙告诉家长们，自己毕业后从
站务员开始，经过几次晋升考试，4年时间里已
经升职两次，先是升职成了区域副站长，后又升
职成了值班站长。陈女士告诉记者，女儿成绩中
等，如果能进入这个专业，以后在轨道公司工
作，也挺好。不过男女生比例3：1，也让陈女士
觉得竞争挺激烈。
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龙山中学作为承办单位，介绍了学校的体
育特色项目，如皮划艇、龙舟等。其中皮划艇项
目属省内普高中前列，经过多年努力，有多名
学生获得国家一级运动员称号并且被一流大
学录取。

“我认为特色学校建设是一个循序渐进、
不断发展的过程，要逐步分层推进。我们利用
龙山中学的特殊优势，为学生带来多元选项，
全员分层定班定向培养。”龙山中学校长罗专
表示，“高考并不是唯一的道路，我们围绕高校
各类需求，定制培养，致力于开展具有不可轻
易复制性、核心独特性和继续升级优质性的特
色项目。”

本次论坛通过网络，与教育部教育发展研
究中心副主任、研究员陈如平博士现场连线，
他带来了《学校课程体系的整体设计》专题报
告。陈如平主任是慈溪走出去的全国知名教育

专家，他认为，在为学校设计课程体系时，要围
绕立德树人的教学目标，构建符合素质教育要
求的新的基础教育课程体系。

当天，宁波财经学院副校长、研究员沈
云慈；上海育才初中校长马玉文；上海市特
级校长陈永平等专家带来了专题报告。他
们认为学校虽然不能选择竞争对手，但可
以选择跑道、选择跑法，作为引领者，应该
要接触社会，看准时机，认清形势，给学生
以最好的选择。

下午，分论坛现场还举办了学校特色建
设展览，各特色项目的同学们同台献艺，有
美术情景展览，15位学生带来了长征组图；
有日语配音、情景剧展演等。该成果展为慈
溪各校做好特色学校建设提供了样板和示
范，为其他学校树立特色品牌提供了很好的
借鉴。

如何让“特色”成为
学校发展的新引擎？
慈溪这个高端论坛给出满满的干货

轨道交通订单班招生40人
约1000人报名面试

分论坛现场，同学们带来了一段配音表演。

特色学校是近几年教
育领域非常热门的话题，很
多学校都在寻找属于自己
的特色发展之路，改变“千
校一面”的局面。

6月11日，慈溪市教育
学会举办的高质量特色学
校建设高端论坛在慈溪市
龙山中学召开，慈溪市各地
校长、相关学科教师和特邀
专家教授齐聚现场，就如何
建设高质量特色学校展开
探讨。
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